



**ABRAZA A PERRO.** Nueva York, diciembre 17. Cindy Robb, nieta de Lady Bird Johnson, abraza al perro "Sandie", mientras visita al elenco de la comedia musical "Annie", en Broadway. A LA DERECHA SE ENCUENTRA Andrea Mc Cardel, quien se desempeña en el papel de "Annie". En segundo plano aparece Cathy Rob, hermana de Cindy.

## Hallan una Original Pirámide de la Cultura Precolombiana

IBAGUE, COLOMBIA, 17 Dic. (EFE). — Una pirámide lqueima, diferente de todas las conocidas en el mundo, fue descubierta en cercanías del río Sabandija, municipio de Armero, al norte de la Provincia colombiana del Tolima.

De acuerdo con miembros del club de científicos "Carlos Roberto Darwin", se cree que la pirámide lqueima fue construida por la cultura precolombina Panche, perteneciente al grupo continental de los Caribes, hace cerca de diez siglos, como forma de rendir tributo religioso a los dios del sol o "Inqui", en Quechua.

Para la localización de esta pirámide contaron, primero, las investigaciones de una comisión del Instituto Geográfico "Agustín Codazzi" y segundo, las piezas de cerámica que fueron halladas con representaciones geométricas y faraónicas.

La pirámide es totalmente maciza, hecha sobre la terraza que domina el valle conocido como "Las Vegas".

Para su construcción, se aprovecharon formas rocosas y se terminó a base de tierra, capa vegetal y piedra de río.

De su forma geométrica se puede... —Favor pase a la Pág. 18.

## E.U. Devuelve la Corona de San Esteban a Hungría

WASHINGTON, 17 de diciembre. (EFE). El Gobierno norteamericano devolverá a Hungría el próximo mes de enero la corona de San Esteban, símbolo nacional húngaro, entregado a Estados Unidos en los últimos días de la Segunda Guerra Mundial.

El anuncio efectuado hoy por el Departamento de Estado norteamericano señala que las ceremonias de devolución tendrán lugar los días 6 y 7 de enero próximo, en Budapest.

Aunque el portavoz del Departamento, John Trainor, se negó a

detallar la composición de la delegación norteamericana que devolverá la corona, se cree que estará encabezada por el Secretario de Estado, Cyrus Vance.

El anuncio oficial de la devolución pone fin a la controversia surgida tras conocerse la voluntad del Presidente Jimmy Carter de reintegrar al pueblo húngaro su más preciado símbolo nacional. La decisión de devolver la corona levantó protestas en varios sectores del país, especialmente en

—Favor pase a la Pág. 22.

## Aerosoles Pueden Causar un Cambio en Clima en la Tierra

WASHINGTON, 17 diciembre (EFE). Los desodorantes, cremas de afeitar y demás productos envasados en aerosoles pueden causar un cambio de clima en la tierra, según científicos norteamericanos.

De acuerdo con dos miembros del Centro Nacional para la Investigación Atmosférica (NCAR), la disminución del ozono en la atmósfera causada por los aerosoles provocará un descenso de la temperatura de la tierra en un futuro no muy lejano.

La causa está en que los gases contenidos en los aerosoles destruyen el ozono que protege la superficie terrestre de los rayos ultravioletas y regula la temperatura. La capa de ozono actúa como una

barrera entre el sol y la tierra que, por un lado, absorbe las radiaciones solares y por otro regula la cantidad de energía que la tierra emite al espacio.

Los científicos del "NCAR" señalan que el enfriamiento del clima será distinto, según las zonas de la tierra y las estaciones.

En invierno el descenso de temperatura será un 40 por ciento mayor que en verano y en los polos un 100 por 100 superior al ecuador.

Estudios anteriores señalaron también los efectos nocivos que la destrucción del ozono atmosférico supone para la salud.

Según está demostrado, la falta de ozono causa un aumento en los casos de cáncer de piel al provocar una mayor exposición a los rayos ultravioletas del sol.

# División Sobre Precio Mínimo de Café en OIC

RIO DE JANEIRO, 16 Dic. (EFE). — En el seno de la Asamblea de la Organización Internacional del Café, que prosiguió hoy sus deliberaciones en Río de Janeiro, no existen muchas esperanzas de que surja una decisión concreta en torno a su precio internacional.

Esta impresión es compartida por los mayores productores y exportadores brasileños que toman parte en la reunión, basándose en las declaraciones del Presidente de

la Junta Consultiva del Organismo, George Ford en el sentido de que "el asunto de los precios debe considerarse en forma global".

Ford explicó que Brasil no es el único país interesado en fijar una política de precios razón por la cual la Junta debe analizar el problema a nivel mundial y no al través de casos aislados.

Brasil propuso a la reunión un precio mínimo de 2.20 dólar libra con un tope de 2.50, posición compartida únicamente México, Angola y los países cen-

troamericanos.

El resto de las 64 naciones representadas en la conferencia, mantuvo una actitud reticente, argumentando que los precios propuestos eran "irreales y no correspondían a las expectativas auténticas del mercado consumidor mundial".

Incluso, el sector cafetero brasileño, señaló que el precio actual de 2.10 dólares por libra es superior al que fijaron en la realidad las escasas operaciones que se

—Favor pase a la Pág. 20.

## Hoy en la Historia

Por The Associated Press

Hoy es domingo, 18 de diciembre, el 352avo. día de 1977. Quedan 13 días en el año.

Eventos destacados en la fecha: 1554. El francés Ambrosio Pare se gradúa como médico. Llegó a ser considerado como el Padre de la Cirugía moderna.

1776. Nace en Buenos Aires el General Juan Martín de Pueyrredón, uno de los próceres de la Independencia argentina.

1779. Talleyrand, obligado por su familia a seguir la carrera

—Favor pase a la Pág. 42.

## Boligrafo

### Salva a Policía

BOGOTÁ, 16 Dic. (EFE). — Los bolígrafos no sólo sirven para escribir, sino también para salvar de la muerte a una persona de buena suerte, como ocurrió con el agente de la policía colombiana, Orlando Guzmán.

En efecto, Guzmán, quien requirió a varios sujetos para una requisita en la población de Villanueva, al sur de la Provincia de la Guajira, recibió un balazo, pero con su buena "estrella" éste pegó en el bolígrafo que cargaba en el bolsillo de la camisa.

El agente quedó aturdo por varios minutos pensando que se hallaba herido de gravedad, pero cuando determinó mirarse no vio ni herida, ni sangre lo cual lo descontró.

Investigando el porqué del hecho, notó que su bolígrafo se encontraba casi desintegrado.

Este agente de la policía uniformada tendrá que "escribir para sus nietos la historia increíble de un bolígrafo que lo salvó.

## Mil Millones Dls. para Ayuda a Países Pobres

ROMA, diciembre 17 (AP). El Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola, entidad creada como experimento de cooperación entre los países industrializados y los Estados petroleros, completó hoy su primera reunión en esta capital con un acuerdo que destina 1.000 millones de dólares a promover la producción de alimentos entre los países más pobres del mundo.

El Presidente del Fondo, Abdelmuhsin Al-Sudeary, de Arabia Saudita, calificó la iniciativa de "hito en la historia actual de la cooperación económica", entre las

nacionales, y de primera aplicación práctica de un nuevo Orden Económico Internacional.

La Organización, establecida como Agencia especializada de las Naciones Unidas, dispondrá de un plazo de tres años para gastar los 1.000 millones de dólares inicialmente comprometidos y demostrar su propia utilidad, en la lucha contra el hambre que padecen 500 millones de personas en el mundo.

La ayuda, procedente en su mayor parte de créditos a 50 años con interés anual de uno por ciento.

—Favor pase a la Pág. 42.

## John Kennedy Pagó 50 Mil Dls. en Desagravio a Mujer

WASHINGTON, 17 Dic. (EFE). — Poco después de ser elegido Presidente John Kennedy pagó a una mujer 500.000 dólares en desagravio por no cumplir sus promesas de matrimonio más de una década antes, revelan documentos del F.B.I.

De acuerdo con los archivos personales que el Director del F.B.I., Edgar Hoover, mantenía sobre Kennedy, su hermano Robert fue el autor del pago después de que una mujer presentara una demanda ante un Juez de Nueva York, acusando a John de incumplimiento de la promesa de matrimonio que le hizo en 1951.

El asunto se menciona en una carta de Hoover a Robert Kennedy en junio de 1963, en la que le

comunica que el F.B.I. tiene conocimiento de los hechos ocurridos, poco después de que John ganara las elecciones presidenciales de 1960.

Según la carta, John Kennedy prefirió llegar a un acuerdo privado antes de que el asunto se hiciera público en un juicio.

La carta, junto a otras 700 páginas de documentos sobre Kennedy, han sido entregados a un periodista del Diario "The New York Times", en virtud de la ley de libertad de información.

Los documentos forman parte del archivo que Hoover mantenía sobre diversas personalidades públicas del país, al margen de los

—Favor pase a la Pág. 44.



**EGIPCIOS APLAUDEN A ISRAELIES.** El Cairo, diciembre 17. Unos vecinos de la capital egipcia aplauden a dos miembros de la delegación israelí que asiste a la conferencia de El Cairo. Derecha, Elishah Ben Elissar y el general Avraham Tamir. Los israelíes visitaban los puntos de interés turístico de la capital. La conferencia se halla en receso.